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انضمت مقاطعة “أكسفوردشير” البريطانية 
إل��ى حملة حظر التدخين في الأماكن المفتوحة، 
حيث من المقرر أن تصبح أول منطقة بريطانية 
تحظر التدخين تماماً في الهواء الطلق بعد انتهاء 
إجراءات الإقفال التام.   ووفقاً لصحيفة “ مترو” 
البريطانية، س��وف تشهد تلك الخ��ط��وة حظر 
التدخين خارج الحانات والمطاعم والمكاتب، ضمن 
خطة للمقاطعة لتصبح خالية تماماً من التدخين 
بحلول ع��ام 2025. وستشهد أي��ض��اً المقاطعة 
إنشاء مساحات حيث يشعر الناس ب� “القدرة على 
الاقلاع عن التدخين، حسب خطة مجلس المقاطعة 
التي وضعها في فبراير العام الماضي قبل بدء 
الوباء. فإذا نجحت الخطة، ستكون اكسفوردشاير 
أول مقاطعة ف��ي انجلترا حيث %5 فقط وأق��ل 
يدخنون السجائر، وستصنف خالية من التدخين. 
وسوف يشمل التغيير تقديم النصائح إلى المكاتب 

بعدم توفير مساحة للموظفين للحصول على 
استراحة للتدخين، على أن يبدأ العمل له في وقت 

لاحق من الشهر عند الانتهاء من الاقفال التام.
 وق��د أعُلمت مرافق خدمات الصحة الوطنية 
العامة أنه يتعين على موظفيها تطبيق سياسات 
أكثر ص��رام��ة، لتشجيع الناس الذين ي��زورون 
المستشفيات أو يعلمون فيها بالتخلي عن التدخين.

لكن مجلس المقاطعة لن يضع إط���اراً زمنياً 
صارماً لإنشاء مناطق خالية من التدخين، قائلاً إن 
التطبيق يعود الى مجالس المناطق الخمس فردياً، 

وليس هناك الآن أي خطط لفرض الأمر.
وقال كبير المسؤولين الطبيين، كريس ويتي، 
ف��ي مؤتمر صحفي: إن التدخين سبب رئيسي 
للوفيات التي يمكن تجنيها في اكسفوردشير، 
وه��و يكلف دافعي الضرائب 120 مليون جنيه 

إسترليني كل عام.

رسائل حول السد الإثيوبى
يلتف المصريون حول نهر النيل، وقضية المياه قد 
فتحت كل ملفاتها، القديمة والحديثة، فلا حديث فى كل 
مدننا وقرانا إلا عن مستقبل نهر النيل، وكيف  ستواجه 
مصر تداعيات فشل مفاوضات السد الإثيوبى المزعوم 
)النهضة(، ونحن جميعا نتابع تصريحات أديس أبابا 

ضد مصر والسودان؟!..
 وحقيقة، يبدو لى أنه من الضرورى، فى البداية، 
أن أشيد بالسياسات المصرية الحكيمة، التى تصل 
إلى منتهى ضبط النفس، وبردود فعل المصريين عامة 

)حكومة وشعبا( ضد التصرفات، أو التصريحات المستفزة،  القادمة من إثيوبيا، وتعاطيهم مع هذه 
القضية الدقيقة، والحساسة جدا، حيث يتعامل المصريون معها بقمة الوعى، والرؤية المستنيرة، 
الراهنة والمستقبلية، والأهم أن حكومتهم تتحرك على كل الأصعدة، ولا تترك بابا إلا وقد طرقته 

 بوضوح وجلاء..
 ولعل أهم النقاط فى هذه القضية هى علاقاتنا الأزلية بالشقيقة السودان، والتى وصلت إلى قمة 
التنسيق فى كل المجالات، وأهمها أن قواتنا المسلحة كان تحركها الأكبر هو بالمناورات العسكرية 
المشتركة مع السودان )حماة النهر( فى كل المحاور الأخرى  على طول حدود السودان الشقيق، والتى 
وصلت إلى توحيد الروئ السياسية، والعسكرية، والفنية بين البلدين، ومن لا يتذكر ذلك يعود 
إلى الوراء قليلا، أو عام مضى، حيث كان السودان فى هذه المباحثات الطويلة والمرهقة )أكثر من١٠ 

سنوات( حول نهر النيل فى وادٍ آخر من المباحثات غير وادى النيل طبعا.
من يعود إلى  مباحثاتنا مع إثيوبيا، منذ البداية، للوصول إلى اتفاق معها، يجد أننا نحاول أن 
نمر من أكثر الممرات الضيقة، والصعبة، من حيث تشعر، أو لا تشعر، إثيوبيا، حيث تمارس أديس 
أبابا عدوانا سافرا وهمجيا يرقى إلى حالة “إعلان حرب” غير مدركة، بالحسابات، معنى الحروب 
الوجودية، بسعيها إلى الملء الثانى لسد النهضة دون اتفاق مرضٍ، وهذا اعتداء صريح على مصدر 
الحياة للمصريين ككل، منذ بدء الخليقة حتى الآن، واعتداء آخر على أراض��ى السودان، ومياهه، 
وس��دوده، وهو اعتداء قائم منذ سنوات على الحدود السودانية- الإثيوبية، فإذا عدنا للاتفاقيات 
القديمة سنجد أن أراضى “بنى شنقول” كلها سودانية، بما فيها منابع النيل الأزرق )بحيرة تانا(، 
التى هى جزء من الأراضى، التى تنازلت عنها مصر للسودان وإثيوبيا، رغم سداد كامل ملكيتها إلى 
أهلها، بالاتفاق مع السودان، مقابل عدم إقامة أى منشآت، أو سدود عليها، واحترام حقوق مصر 
المائية، و الآن تبعثر إثيوبيا كل الأوراق، وتحاول أن تعيد التقسيم من جديد، وكأن الحياة بدأت 
اليوم وليس أمس، فى حين أنها ليست فى حاجة إلى هذه المياه، وفى حين أن ما يأتى لمصر من موارد 
هذا النهر من البحيرة، ومن عطبرة، والسودان هو أقل القليل، فهو لا يتجاوز ٣.٧% من موارد النهر 
العظيم، فلماذا التضييق الإثيوبى على هذه الموارد الضئيلة جدا، والتى وصلت إلينا بقرار إلهى، لا 
يملك الإنسان،  أيا كان قدره، نقضه، أو مخالفته، وإلا واجه ثورة البشر والطبيعة معا ضده بشكل 
لا يمكن أن يتحمله،  وهذا توصيف وليس تهديدا لأى أحد على الإطلاق، فهذه الموارد القليلة جدا لا 
تكفى مصر، التى وصل سكانها إلى أكثر من 100 مليون، وتعيش حالة حادة من الفقر المائى، فكيف 
تفكرون، أو تجرأون على التفكير فى إنقاص حصتها، التى حددها القدر، والخلق الربانى، والموقع 
فى نهاية الانحدار)١٨٢٠ مترا(، فتعالوا إلى كلمة سواء، يا أهل النيل الأزرق، وأهل النيل الأبيض، 
و أهالى بحيرات تانا وفيكتوريا، وكل الدول التى تطل على هذا النهر الخالد، لكى يستكمل مسيرته 
الربانية حتى البحر المتوسط، ليشرب، ويزرع الجميع، فهل تدرك إثيوبيا ما أدركته كل دول حوض 
النيل بكل مشاربها أنها يجب عليها أن تحافظ على هذه المعجزة الإلهية؟.. وأنها لن تستطيع أن تبدأ 
الخطوة الأولى لتنميتها إلا بالاعتراف الصريح لمصر  بمقدراتها الإلهية، التى وصلت إليها، فهذا النهر 
هو معجزة، وهو من المقدرات الإلهية لمصر، حيث لم يَخلق إنسان هذا الانحدار، وهذه المنظومة، حتى 
يجلب مياه النهر إلى مصر، فهذا القدر، وهذه المشيئة، نحن نعرفها حق قدرها، وعندما نفاوض، 
أو نحارب من أجلها، يجب أن يقف معنا العالم كله، لأنها مسألة حياة أو موت، كما أنها مبدأ الحياة 
الإلهية، التى لا يستطيع أن يخذلها البشر أبدا، وإلا كفروا بأنعم الله، ونحن لم نبخل، أو نقف ضد دول 
النيل، بل طالبناها، ونطالبها بالتعاون الكامل، وقد وافقت جميعا دول منابع النيل الأبيض الست، 
ووقفت، أو مازالت تقف، ضد ذلك إثيوبيا وحدها، كما أنها تتحدى بنى شنقول، أراضى المنبع، وأهلها 
يقولون ويقرون بحقنا، والآن إثيوبيا ليست موحدة، وهى على أبواب حرب أهلية بين الطوائف كلها، 
ومصر وشقيقاتها، دول أهل النيل، وإفريقيا، يجب أن تساعدها، ولكن كيف يتحقق ذلك مع الإثيوبيين 
وحكومتهم الهشة الراهنة تدق طبول الح��رب أم��ام الأشقاء فى مصر وال��س��ودان، وبين الطوائف 
المتنوعة فى إثيوبيا؟.. إن الموضوعية، ومعها العقل، دوما تغيب فى المناقشات مع الإثيوبيين، الذين 
يحتاجون إلى من يعيدهم إلى رشدهم، وإلى المنطق، والرضا بقضاء الله، ونحن ندعو لهم أن يلطف 
الله بهم وبنا، وألا نندفع  إلى مسار تعميق الكراهية بين الشعوب، فنحن نحتاج إلى التعاون لتحويل 
الموارد المهدرة حول البحيرات المائية إلى موارد مائية، وساعتها سيصبح نهر النيل، فعلا، هو المخزون 
المائى الكبير لأهله، ولكل البشرية، وسيكون نهرا مركزيا للعمل المشترك من أجل حياة إنسانية أفضل، 
ونحن لا نريد أن نعكر مياه النيل المقدسة بأى دماء تُهدر،  سواء بين دوله، أو بين القوميات داخل 
إثيوبيا، وإنما نريد أن نعمل معا من أجل سلام إقليمى، وتعاون مثمر، فليس من حق أحد، مهما يكن، 
تحويل النهر إلى بحيرة، أو تغيير المصب النهائى ليكون فى بنى شنقول بدلا من قدره الذى ينتهى فى 

مسار إلى مصر، بل صحرائها وتعميرها..
إن أول شىء خلقه الله كان الماء “وجعلنا من الماء كل شىء حى”، ومن بعده خلق العرش “وكان 
عرشه على الماء”، بمعنى أن  خلق العرش، أى العدل والحكمة، كان بعد الماء، فلقد كان الله ولم يكن 
شىء قبله، وخلق السماوات والأرض، وكتب فى الذكر كل شىء، مُحددا أن الماء والخلقْ سماويان، لذا، 

“فاعتبروا يا أولى الأبصار«

»أكسفوردشير«..  أول مقاطعة بريطانية 
تحظر التدخين في الأماكن المفتوحة

٢٣ شوال ١44٢ ه�/4 يونيو ٢٠٢١ - السنة  الخامسة عشر - العدد  ٣٨9١ Eالجييمييعيية

 في الصـميم
بين أقدام المتصارعين في اليمن يواجه الشعب كوارث 
إنسانية لم تشهدها المنطقة منذ عقود، هذه الأزمة شردت 
الأسر ونشرت الأمراض  والأسقام ، خاصة بين الأطفال، 
في الوقت الذي يتقاتل الساسة بطريقة التيوس الجبلية 
التي لا توقف القتال إلا بم��وت أحدهما، ن��رى خ��دوداً 
منفوخة بالقات وعقولاً مملوءة بالخلافات، الواجب 
أن تتدخل الجامعة العربية عبر جيوش مشتركة لحل 

الإشكال وحماية الأطفال.

  

@Alwasatkuwait
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AreejHamadah@  اأريج عبدالرحمن حمادة

كانوا يقولون لا جلسة الا بصعود المنصة !! اليوم يقولون سأحضر  
يوريكم شلون الوضع خرابيط و تحصيل حاصل و تضييع الوقت في اي 

سالفة

DhuhaAlOraiman@   �صحى العريمان

من النادر أن تلتقي بشخص ذكي لم تشوهه بعض العلوم اللي عبارة عن 
لاعقلانية، صرح من الافتراضات والأحلام، وبناء كبير بدون أساس وتضيق 

من وجهات نظره

dr_khadigah@   د.خديجة جعفر

عدم حضور الحكومة الجلسة اليوم ما هو الا استمرار لنفس النهج في عدم 
احترام ارادة الامة !!

salrashed@   �صلاح �صالح الرا�صد

إذا استمر رئيس مجلس الأمة بتعطيل جلسات المجلس بحجة عدم حضور 
الحكومة فهذا يعني، للأسف، الشارع! هو يجر الشعب لمسار لن تحمد عقباه. 
الحكومة ق��ررت عدم الحضور الى يوم القيامة ورئيس المجلس قرر رفع 
الجلسات الى يوم القيامة، والشعب الكويتي معروف ولن ينتظر الى يوم 

القيامة!

dalallawyer2012@المحامية دلل الملا

مو لأنك قررت ان تكون هذي ال��دورة الاخيرة لك بالمجلس تقوم تضيع 
مصالح الناس ..

Mr7L_Alaswad@  مرحل

لن اك��ون معول ه��دم ما بقى من روح التفاؤل بهذا البلد العظيم كثير 
الخيرات،، لن اشحن الناس باعادة ارس��ال اي شي يؤثر بايمانهم ببلدهم 
الطيب،، لن اسامح اي شخص يساعد على بث الروح الانهزامية وجعل الناس 
تكفر بخير بلدهم الجميل. انشروا الجمال واتركوا السلبيين اهل التكسبات، 

فقد اغتروا كثيرا.

Drrashed1973@د. را�صد مانع العجمي

الحكومة تمد يد التعاون للنواب لتحقيق مصلحة الوطن وتطلعات المواطنين   
مصلحة الوطن وتطلعات المواطنين

drazizsultan@  عبد العزيز �صلطان

فضيحة مدوية أس��اءت للعدالة واح��ك��ام المحاكم ومصداقية السلطة 
القضائية.لم أتفاجأ بها لمعرفتي باحكام املاها بعض المتنفذين الفاسدين.كل 
هذه الفضائح نتيجة حتمية لعصر الانحطاط وانتشار الفساد ووأد الحريات 
وخراب القيم والمؤسسات و الانفراد في السلطة والقرارات ومحاربة الكفاءات 

وتقييد المعلومات

إرسل كلمة  »اشتراك«

علماء يطيلون عمر الفئران بنسبة 
23% من خلال بروتين خاص 
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 أسامة سرايا

تمكّن علماء من تمديد عمر فئران التجارب 
بنسبة ٪23 من خلال بروتين خ��اص، ما يمهد 
الطريق أم��ام البشر للاحتفال بعيد الميلاد ال� 

120، وفقاً لمعدي دراسة جديدة.
وعزز العلماء الإسرائيليون من إمداد بروتين 
SIRT6 - الذي “يتحكم في معدل الشيخوخة 
الصحية”، ولكنه ينخفض   ع��ادة ف��ي النظام 
م��ع ت��ق��دم العمر - ل��دى 250 ف����أراً، وحققوا 
بعض النتائج المذهلة. وكشفت ورق��ة بحثية 
 Nature تم��ت مراجعتها م��ؤخ��راً ف��ي مجلة
Communications، أن متوسط   العمر 
المتوقع للأشخاص الذين خضعوا للاختبار لم 
يرتفع بنسبة ٪23 فحسب، بل كانوا أيضاً أكثر 
شباباً وأقل عرضة للإصابة بالسرطان مقارنة 

بالفئران العادية.

وقال البروفيسور حاييم كوهين، من جامعة 
 Times بار إيلان”، الذي قاد البحث، لصحيفة“
of Israel: التغييرات التي رأيناها في الفئران 
قد تكون قابلة للترجمة إلى البشر، وإذا كان 

الأمر كذلك، فسيكون ذلك مثيراً.
وقال: إنه إذا تلقى البشر بروتيناً مكافئاً، فإن 
متوسط   العمر المتوقع قد يصل إلى 120 عاما 
تقريبا. وفي عام 2019، قبل جائحة “كوفيد-
19”، قدّرت الأمم المتحدة متوسط   العمر المتوقع 

ب�72.6 سنة.
وي��ب��ح��ث مختبر ك��وه��ين ح��ال��ي��اً ع��ن ط��رق 
لزيادة مستويات بروتين SIRT6 بأمان لدى 
الأش��خ��اص. وتم تعديل الفئران وراث��ي��اً، لكن 
البشر يحتاجون إل��ى أدوي��ة لتحقيق التأثير 

نفسه.


